
2017年10月11日 星期三 专题
责编/叶飞 吴志明

美编/曹优静 照排/余佳维 马喜春
城事 A06

今年以来，市国税第二稽查局紧紧
围绕“执法+服务=纳税遵从”的理念，
秉承“履行稽查职责，公正文明执法”的
原则，以实际行动切实做到文明执法，
收到纳税人一致好评。

“我们对税务稽查工作不是非常了
解，以前稽查人员在我们印象里是冷冰
冰的。然而第二稽查局稽查人员态度
友好，非常有耐心，还帮助我们发现财
务问题，宣传税收法律法规，让我们真
切体会到了优质的服务。”某企业财务
管理人员对市国税第二稽查局的稽查
服务赞不绝口。

据悉，为切实践行文明执法，市国

税第二稽查局从提高稽查队伍素质入
手，要求税务稽查人员切实转变工作作
风，不断提高业务素质和个人修养，改
变以往“推门就进，进门就查，查了就
罚，罚了就走”的旧模式，在执法过程中
明示身份，使用文明语言。同时，坚持
执法和教育同行，及时向纳税人宣传税
收优惠政策和法律法规，做到以理服
人。此外，该局还严抓案件查处和执
行，扎实做好信息公开和举报受理，力
求做到“查补一笔税款，留下一份建议，
规范一户企业，反馈一个评价，赢得一
份信任，传播一种文明”。

通讯员 赵渟婷

市国税第二稽查局
积极践行文明执法服务纳税人

本报讯（记者 石承承） 据市气象台消息，来
自北方的冷空气从今天上午开始自北向南影响我
市，带来降温、降水和沿海大风天气过程，预计过程
降温幅度可达5-7℃。

昨天市区的天气用“恍如夏日”来形容一点也不
夸张，不仅阳光灼烈，而且还出现了31.3℃的“高温”。

昨天的“高温”其实是冷空气来之前的“套路”：
冷空气过境前，我们处于冷锋前部，受暖湿气流控
制，而暖湿气流受到下沉冷空气的挤压，空气被压缩
后产生增温，气温就会出现短暂的升高。用一个听
起来很专业的词来形容，这种现象叫作“锋前增温”。

冷空气今天上午开始影响我市，预计过程降温

幅度可达5-7℃，沿海海面有8级左右偏北大风。
具体来看，今天中午前后，我市将转为阴有阵雨的
天气，明天阴有小雨，接下来几天多为阵雨天气。

和昨天相比，今天我市的最高气温有所回落，预计
在27℃左右；“断崖式”的降温会出现在明天，届时最高
气温仅有23℃左右，而且这种“低温”会持续一段时间。

据了解，目前医用胶片在欧美日等发达国家
已经基本不再使用。而我国一年要使用近8亿
张胶片，每年产生近150亿元的费用。医疗胶片
电子化对减轻患者医疗费用负担、保护环境都有
积极意义，也是未来的发展趋势。据了解，最近
一段时间，医疗胶片电子化在国内多家医院得以
实施推广。

今年7月，绍兴市人民医院启动了“云胶片”
项目，患者在该院做X光、CT、磁共振等影像检

查，收到的将不再是传统的“胶片袋+医用胶
片”，而是可以通过手机读取报告。据介绍，仅节
约胶片费用一项，绍兴市人民医院一年就能省下
约800万元。如果绍兴市所有的医院全部实施
这一办法，每年将节约1.6亿元。

目前，省内的诸暨市人民医院、仙居县人民
医院以及安徽合肥和阜阳、广西柳州、山东烟台
和 淄 博 等 ，均 已 开 始 试 点 无 胶 片 医 院 。

记者 孙美星

本报讯（记者 徐叶） 月月有更新，周日又开
课。10月15日，宁波民进名师团将推出公益课堂
之五——小学高段写作专题辅导。小学生作文，既
要文字老练又得不失童真，难。作家徐海蛟将用三
个关键词，为您“解密”。

宁波民进名师团公益课堂项目是由民进宁波
市委员会、宁波市慈善总会联合发起，《宁波晚报》、

“宁波晚报升学通”（宁波晚报教育官微）参与协办，
宁波太平洋慈善基金会资助的公益项目。参与项
目的成员主要由我市的省特级教师、市及各区县
（市）名师、学科带头人等骨干教师组成。

5月上旬，宁波民进名师团公益课堂首次开
课，迄今已进行到了第五期。此次开讲者为徐海蛟，
中国作家协会会员，现供职于鄞州区文联。作为一名
作家，他已在《人民文学》等各级各类刊物上发表作品
200多万字，出版了《纸上的故园》《孩子的世界你不
懂》等10部著作，在儿童文学方面也颇有造诣。

近10年来，徐海蛟致力于作文教学研究，累计
已为学校“输送”作文类、阅读类讲座近百场。讲座
内容深入浅出，富有趣味，用孩子们熟悉的语言体
系讲述孩子们自己的故事，因而深受学生喜爱。如
此作家，约不约？

开讲时间：10月15日9：30-11：00，地点：宁波
市鄞州区甬江大道1号宁波书城8号楼A座新华书
店四楼报告厅。即日起，关注“宁波晚报升学通”
（扫描文末二维码），关注后进入公众号，点击底栏
左下方键盘标记，输入“公益课堂”，即可得公益课
堂报名表。按照提示操作，即可报名成功。

考虑到小学生听讲多由父母陪同，本期讲座特
别扩容，共推出200个听讲名额。名额先到先得，
额满即止。

此外，公益课堂依旧遵循“您点课 我定制”的
原则，市民可关注“宁波晚报升学通”，继续给我们
留言，为孩子们点上最想听的一堂课。答疑解惑，
助力升学，或许茅塞顿开就在这一堂公益讲座。

从今年秋季学期起，我市小学五年
级陆续开设中医课。广济中心小学的
中医课融合了原有的中草药特色拓展
课，让孩子们学得更接地气，不失为一
种“可爱”的小学中医课上法。

在广济中心小学花坛，记者看到了
枇杷树、石榴树等植物，孩子们还为它
们制作了专用“铭牌”。比如枇杷树，不
光解释其“身世”，还备注了枇杷叶煎汤
可缓解咳嗽等功用。

在操场和教学楼之间，原本有块空
地，如今已被改造成了一个真正的草
园，师生们把它取名叫“广济百草园”。
里面种了成片的薄荷、紫苏、虎耳草、白
毛夏枯草、益母草等。学校的大厨还申

请种了小葱，孩子们因此明白了葱白的
特殊功用。在草园子的边上有一堵斑
驳的旧墙，长满青苔的石栅格里展示了
各类中草药，如决明子、甘草等，均以用
剩的塑料小罐密封后摆放，装饰效果好
还能起到科普展示作用。校园里的一
草一木，都是孩子们进行观察、认养、探
究的课程资源。

据介绍，该校五年级有8个班，每
周会安排一节中医课。其他年级对中
医（中草药）感兴趣的孩子，可以通过上
拓展课来体验。如今，比中医课更早推
出的中草药课程已在该校上了一年，是
孩子们最喜爱的拓展课之一。

记者 徐叶 通讯员 池瑞辉 朱尹莹

今天开始降温，明天最高温约23℃

半年过去了，推进医疗胶片电子化工作进展甚微

去医院拍片子，还是要买胶片

《电子化时代，去医院拍片为啥还要买胶片？》后续

电子化时代，去医院拍片为啥还要买胶片？今年3月15日，根据市民爆料，本报聚焦
了去医院做影像检查必须买胶片的现象，引起了社会各界的广泛关注。

今年市“两会”期间，不少市人大代表和市政协委员纷纷围绕“胶片电子化”话题建言
献策，希望能够让市民在购买胶片一事上有自主选择权。记者了解到，半年过去了，我市
医疗胶片电子化进展甚微，尚无全面落实医疗胶片电子化工作的新增大型医院。

今年3月，市民侯先生向记者反映：他的家
人患病去宁波某大医院就诊，前后拍了X片和
CT片，共8张，花了100多元的胶片费。可侯先
生发现，医生看的片子根本不是自己拿出来的胶
片，而是在电脑里就可以调阅的影像资料。

侯先生认为，大量胶片的存在不但增加患者
的费用，还造成资源浪费。医院应该可以让患者
来选择，检查后是否需要胶片。

本报3月15日有关医疗胶片的报道引起了
有关部门的重视，市卫计委随即通过本报回应，

将尽快对市级医院系统进行改造，将胶片打印
收费和CT检查收费项目分开。还承诺待市级
医院系统改造运行成熟后，此举措会逐步推广
到其他医院。

半年过去了，记者再次走访市区一些大型医
院了解到，医疗胶片电子化推进工作进展甚微。
而我市全面实行医疗胶片电子化的医院，除了镇
海龙赛医院外，暂时还没有其他医院跟进。患者
在医院拍片子，还是要买胶片。

今年市“两会”期间，医疗胶片电子化成为市
人大代表、市政协委员们关注的热点议题之一。
在得到有关部门对于医疗胶片电子化问题的回
复后，市政协委员郭海浩表示很遗憾，因为几个
月时间过去了，我市医疗胶片电子化的推进并没
有取得多大进展。他认为，对于推进医疗胶片电
子化的工作，有关部门没有给出具体的时间表。

市人大代表王泰琅是一位目前仍在坐诊的
骨科专家，今年市“两会”期间，他根据患者的诉

求提出了《关于医院实行“云胶片”的建议》，希望
能减轻患者的医疗负担。

“目前我市各医院的影像检查报告单是可以
互相查阅的，但影像检查的影像图片资料内容还
不能共享。”昨天，王泰琅告诉记者，他认为推进

“云胶片”工作，不但要让患者在医院检查的时候
可以不花钱买胶片，还要让各医院之间真正实行
影像资料的共享，否则如果患者需要到别的医院
去看病，还是得花钱买胶片带走。

政协委员：提出的建议没能推动医疗胶片电子化的进程

现状：半年过去了，推进医疗胶片电子化工作进展甚微

他山之石：医疗胶片电子化，已有多地医院在试点

学校“挤”出百草园 给中医课“加料”

宁波民进名师团公益课堂
本周日又开课啦

小学作文怎么写？
作家徐海蛟来“解密”


